

Génie

Inspection Générale 1876

Direction du Génie

Place de Lyon

Rapport spécial sur les plantations des ouvrages de la fortification

Les anciens ouvrages de la fortification de Lyon sont complantés d'arbres d'essences diverses en bon état de croissance, bien qu'un grand nombre n'existent que depuis la guerre de 1870-71. Nulle part on n'a plants de bois ou de taillis.

Les nouveaux ouvrages en construction pourront être complantés partie à l'automne 1876, partie en 1877. ~~On propose de planter des arbres à racine traçante sur le glacis et la terre pleine qui pourront recevoir des plantations. Ces arbres seront ultérieurement destinés à fournir du bois de blindage [1].~~ On propose pour les nouveaux ouvrages en construction des plantes exclusivement de taillis aussi bien sur le glacis que sur les talus extérieurs et les plongées. Au moment de la mise en état de défense, les taillis des talus et des plongées seraient soigneusement conservés pour faire disparaître les embrasures et les traverses dont le profil se dessinant d'une manière régulière sur l'horizon indiquent l'emplacement des pièces. Quant au taillis du glacis il servirait à faire les fascinages dont on aura le plus grand besoin à ce moment. Rien n'empêchera dans quelques années de faire une coupe dans les taillis en laissant subsister les plus beaux brins qui deviendront plus tard des arbres de futaie.

Lyon le 10 août 1876

Le Colonel chef de Génie

Signé *Varaigue*

---

[1] phrase barrée